
 

 

 

 

 

 
 

 

★★詳しくは、HPをご覧ください。スマホでも見ることができます。「丹陽南小学校」で検索してください。★★ 

 

 

１月２５日（土）の学習発表会では、たくさんの保護者の皆さんにご参観いただき、ありがとうございました。９

月の授業公開から４か月経ち、お子さんの成長した姿をご覧いただけたことと思います。３学期に行われた行事でも、

子どもたちは生き生きと活躍していました。その様子を紹介します。 

 

 

   

毎年、この時期に全校で縄跳びに取り組み、体力や技能向上 

を図っています。今年は、１月１０日（金）に体育委員会によ 

る「縄跳び集会」をオンラインで行い、リズム縄跳びの一つ一 

つの種目の説明だけでなく、体育委員が練習方法を解説付きで 

実演しました。１４日（火）からは、奇数学年と偶数学年で日 

を分け、リズム縄跳びを行いました。今年は、音楽が２回流れる日もあったこともあり、再挑戦しながら跳べる技を

増やしたり、跳べる回数を増やしたりすることができました。縄跳びは、体育の授業でも取り組んでいるので、期間

の終了時には、跳べる種目が増えている子やリズムに合わせて跳べる子が多くなっていました。 

 

 

 

 今年の学習発表会のテーマ「最後まで 心を一つに 届けよう」のもと、各学年の子どもたちが調べてきたことをま

とめ、発表しました。 

ひばり組は、この１年間で頑張ったことやできるようになったことを、写真を見せながら発表し、最後に一人ずつ

鍵盤ハーモニカで教科書の曲を演奏したり、「きらきらぼし」を合奏したりしました。１年生は、「おむすびころりん」

の群読と学校生活でできるようになったことを、スライドを見せながらグループで協力して発表したり、実際に披露

したりしました。最後は、全員で「さんぽ」を合唱しました。２年生は、生活科で育てた野菜や町探検で学んだこと

についてグループごとに発表しました。写真を見せながら発表だけでなく、参観者と一緒にクイズをやるなど、発表

内容も工夫していました。最後に鍵盤ハーモニカの演奏と歌の披露をしました。３年生は、『食べ物はどこから～すが

たをかえる食べ物たち～』のテーマで、４月から授業で学んできたことや校外学習で見聞きしてきたこと、更には、

大豆栽培や豆腐作りで体験してきたことを、スライドを見せながら発表しました。４年生は、学習してきたＳＤＧｓ

の１７の目標について、興味を持った目標ごとにクラスの枠を越えてグループを作り、調べたり発表原稿やスライド

を作ったりして準備を進めました。当日は、タブレットを用いてグループことに実践報告をしました。５年生は、家

庭科での味噌汁作りをきっかけに、「味噌の魅力」 

について調べ学習を進めてきました。当日は、味 

噌の歴史や種類、味噌を使った料理など、グルー 

プごとに発表しました。最後には、学年全員でリ 

コーダーの演奏を披露しました。６年生は、『国 

際理解』をテーマに学習を行ってきました。ス 

ポーツ、衣食住・文化、音楽など、自分が興味を 

持ったことについて、クラスの枠を越えてグルー 

プを作り、準備を進め、当日は、スライドを見せ 

ながら発表しました。また、民族楽器の演奏を行 

い、観客を楽しませました。最後には、学年全員 

で「地球星歌」の合唱を披露しました。 

 

 

ホームページアドレスは，http://www.school.city.ichinomiya.aichi.jp/~tannan-e/ 

メールアドレスは，tannan-e@city.ichinomiya.aichi.jp  ご意見，ご感想お待ちしております！ 
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 ６年生の子どもたちが日本の伝統文化を体験しながら学ぶ「卒業茶会」を行いました。今回は、茶道の作法の体験

だけでなく、茶道の歴史についても説明していただきました。茶道体験では、もてなす亭主側の作法とお客側の作法、

それぞれを体験しました。亭主側は、お菓子を運び、お客にお出しする所作、抹茶をたて、それを運ぶ所作を、お客

側は、お菓子をいただく所作、抹茶をいただく所作を、一人一人が体験しました。子どもたちは、緊張しながら一つ

一つの動作を確認して進めていました。お菓子を口に頬張ったときのあふれる笑顔、お茶を飲み終えると、作法を間

違えずに行えた満足感からか教室内では見られない表情が見られました。子どもたちは、「楽しかった」「教えていた

だいたことを忘れずにいたい」と感想を述べていました。お茶会の冒頭、茶道における 3 種類のお辞儀【真(しん)・

行(ぎょう)・草(そう)】についても教えていただきました。 

今回のお茶会の準備や 

進行をしていただいたボ 

ランティアの皆さん、P 

TA役員の皆さんありが 

とうございました。 

 

 

 

  

  

一宮市の国際交流員をお迎えし、イタリアについていろいろ教えてもらいました。 

１時間目は、６年生の子どもたちが「イタリアの世界遺産」について教えてもらいました。 

イタリアには世界遺産が６０件あることや世界遺産の「ヴァル・カモニカ」などについても 

説明してもらいました。クイズを交えて日本にも世界遺産が２５件あることも教えてもらい 

ました。２時間目は１年生とひばり組の子どもたちが、３時間目は２年生とひばり組の子ど 

もたちが、イタリアについて教えてもらいました。イタリアの位置や挨拶、有名な都市につ 

いてクイズを交えて説明してもらい、後半は、動物の鳴き声クイズをしました。国によって 

動物の鳴き声の聴こえ方の違いに驚いていました。４時間目は、３年生が「イタリアの食文化」について教えてもら

いました。よく食べられているのは、ピザとパスタで、チーズの種類も多くよく食べること、お米は病気のときに食

べることが多いことなどを教えてもらいました。５時間目は、４年生が「イタリアの小学校」についてクイズを交え

て教えてもらいました。イタリアの小学校は、午後1時に授業が終わるので給食がないこと、学期の始まりが9月で、

6月の1週目でその学年が終わり、長い夏休みになることを教えてもらいました。日本と比べながらイタリアの朝ご

飯についても説明してもらいました。 

 

 

 

 

前田栄養教諭の 

 

 
朝ごはんを食べると太るの？ 

校内の食に関するアンケートR6.11実施 

１１月に朝ごはんのアンケートをしまし

た。多くの人が毎日朝ごはんを食べています

が、朝ごはんを食べていない、または、１週

間に１～２回程度しか食べていない児童が、

5.8％（29人）いるという結果でした。 

食べない理由の多くは、「時間がない」「食

欲がない」からでしたが、中には「太るから」

と答えた児童もいました。 

前日の夕食の後から何も食べていない体は、朝起きるとエネルギー不足です。そこで朝ごはんを食べな

いと、体温も上がらず、基礎代謝量も減ってやせにくくなります。朝ごはんを食べない方が、逆に太って

しまうことにつながります。朝ごはんを食べることで、集中力や元気が出て、しっかり動けるので、エネ

ルギーの消費もできます。毎日朝ごはんを食べる習慣をつけましょう。 


